

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la  
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid, ó envián-  
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo  
la Administracion, calle del Rubio, número 23  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX. NUM. 2934 DE LA NOCHE

MADRID, LUNES 12 DE FEBRERO DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM 23

## PRIMERA EDICION

Segun dice un periódico, no llegan á seis mil 500 las víctimas que el cólera ha hecho en la capital del vecino imperio, número verdaderamente insignificante. Al verse los parisenses, y mejor los habitantes de Londres, tan benignamente tratados por el azote indiano, es natural que le den escasa importancia, llegando á tener por más aceptables las pérdidas que ocasiona que las originadas al comercio por un severo sistema cuarentenario. Pero tengan en consideracion que hay otros países mas susceptibles, y que en ellos es natural tambien que el problema sea resuelto de manera distinta. En Madrid ha hecho la última epidemia cólera cuatro veces mas estragos que en Paris, y doce ó trece veces mas en Valencia.

En uno de estos últimos dias, á las cuatro y media de la tarde, dice un periódico de Cataluña, se presentaron en una casa del pueblo de Olban dos sujetos, intimando al dueño de la misma, que á la sazón se hallaba solo en ella, les diese cuatro onzas en oro que sabian habia cobrado aquel dia. Negóse á ello el citado dueño, por lo cual uno de ellos trató de quitárselas á viva fuerza. Defendióse aquel cuanto pudo y derribó al ladrón; mas su compañero, aprovechándose de la lucha, le sacó del bolsillo los 64 duros y echó á correr á toda prisa. El cómplice logró tambien escaparse. Los guardias civiles de Berga pudieron capturar por la noche á los dos ladrones.

En la noche del 6 del actual puso fin á su existencia en Torreveja, disparándose un tiro con su propia carabina, un dependiente de las salinas, en ocasion de hallarse prestando el servicio de su instituto en el punto denominado el Dique.

El *Courrier de Viena* ha publicado una nueva circular del gobernador de Polonia, general Kaufmann, á los gobernadores de las provincias que están á sus órdenes. En este documento se invita á los propietarios polacos á quienes convenga vender sus bienes, que dirijan á los presidentes de las asambleas de distrito notas exactas del estado de sus propiedades y sus rendimientos, cuyas reseñas serán confrontadas con las declaraciones que rindieron los mismos pro-

pietarios con ocasion del impuesto para los gastos de la última guerra, y publicadas por último en los periódicos locales.

Ha fallecido en la Habana el 5 de enero, despues de una penosa enfermedad, don Juan Garcia Jove, intervisor general de la ordenacion civil de pagos de aquella isla.

En Francia se ha hecho un descubrimiento, que parece resuelve una cuestion grave y ofrece las mas seguras y formales garantías á los banqueros, al comercio y al público en general: es la perfeccion del papel moneda bajo el punto de vista de la imposibilidad absoluta de ser reproducido.

En Paris se ha verificado el domingo último una lucha en el hipódromo de Longchamp, entre dos caballos pertenecientes á dos americanos. La primera vez corrieron ambos un espacio de 1,760 metros, y despues otro de 3,520, venciendo una vez cada cual. La apuesta era de 40,000 francos, y la distancia que habia de recorrerse la de 1,760 metros por tres veces. Hubo tercera corrida, y el caballo de Mr. Sheppard Knapp ha vencido al de M. King. Se hicieron numerosas apuestas particulares. Un joven muy conocido en Paris perdió 200,000 francos, y el domador de leones, Batty, que tambien habia apostado, perdió 400 francos.

Existe el proyecto de llevar á cabo en Londres una exposicion nacional de retratos. Figurarán en ella los retratos en orden cronológico, á partir de la mitad del siglo XV hasta nuestros dias, de todas las personas mas notables de la nacion inglesa, de modo que se verán los soberanos de la Gran Bretaña de cada época acompañados de los contemporáneos mas distinguidos, como hombres de Estado, héroes militares y marítimos, sabios, poetas y artistas. La empresa cuenta, segun parece, con considerables recursos.

Segun las últimas noticias de Méjico en Veracruz hubo el dia 3 un temblor de tierra que duró 9 segundos; pero no ocurrió ninguna desgracia. El mismo sacudimiento se sintió en Orizaba, resintiéndose varios edificios y arruinándose alguna que otra casa.

El terremoto habia sido muy general, pues se experimentó tambien en Méjico, Puebla y otras poblaciones.

De una estadística publicada por *La Soberanía Nacional* resulta que el tribunal de la Inquisicion llevó á la hoguera desde el año 1481 al 1808 un total de 22,832 personas, que fueron consumidas por el fuego.

La suscripcion abierta para costear la ereccion de un monumento á la memoria del célebre poeta Quintana, ha producido hasta la fecha 183,749 rs.

Se están pintando á toda prisa las decoraciones del *Guillermo*, primera ópera que cantará el tenor Tauberlick así que llegue á esta corte.

Parece ser que la empresa de los Campos Eliseos ha hecho las mejores proposiciones al hábil y entendido director de baile Sr. Coppini, como asimismo á su hijo.

El Sr. Caballero ha contratado para lo que resta de temporada un bajo y un tenor, cuyos nombres ignoramos.

## SEGUNDA EDICION

Han sido promovidos al empleo de subtenientes alumnos de la academia de Estado Mayor de artillería de la armada los alumnos del tercer año de la misma don José Resondo y Guerrero, D. Cristóbal Fuertes y Mérida, D. Federico Ferrandiz y Bádenes, D. Julian Sanchez y Campos, D. Victor Faura y Lladó y D. Luis Ripoll y Palou.

Se ha dispuesto de real orden que el teniente coronel de Estado Mayor de artillería de la armada D. Enrique Barrié y Labros permanezca por tres años mas en el apostadero de la Habana con el destino de comandante del arma que actualmente desempeña.

Se ha dispuesto de real orden que el capitán de fragata de la armada D. Bernardo Malagamba, destinado á la escuadra del Pacífico, se traslade á la isla de Cuba á desempeñar una comision del servicio.

Segun los telegramas oficiales recibidos en Madrid, ayer ha llovido en Leon, Logroño, Lugo y Orense.

La recaudacion obtenida durante el mes de diciembre último, por todas las rentas y ramos que están á cargo de las

diferentes direcciones de Hacienda, ascendió al total general de 24,809,104 escudos y 440 milésimas, en la siguiente forma:

Contribuciones, 3,541,680,815; impuestos indirectos, 5,356,228,820; rentas estancadas, 5,550,938,382; loterías, 5,317,495; propiedades y derechos del Estado, 2,724,189,544, y tesoro público, 2,318,571,879.

Ayer ingresaron en la caja de ahorros de Madrid 182,640 rs., en 2,167 imposiciones, de las que 122 lo fueron de nueva entrada; por la misma caja se devolvieron 134,973 rs. 44 céntimos, en 139 pagos, de los cuales 93 lo fueron por saho y 46 á buena cuenta.

Tenemos hoy los siguientes detalles sobre la detencion del corsario chileno *Meteor* por las autoridades de los Estados Unidos.

El *Meteor* debía salir el lunes por la mañana; pero á consecuencia de una queja del cónsul de España, la aduana habia rehusado firmar el permiso de salida. Sin embargo, se reconoció que no habia prueba alguna que justificase la queja, puesto que el navio no tenia á su bordo cañones ni municiones de ningun género, y así le dió el permiso que pedia.

El 23 la embajada española en Washington dió una nueva queja, declarando en una confidencia que el *Meteor* habia sido armado para salir en la marina chilena y para dar corso á los navios mercantes de España con una comision del presidente de Chile. Su partida para los altos mares constituirá, pues, una violacion de los tratados entre España y los Estados Unidos.

El marshall de los Estados Unidos fué advertido por el telégrafo, é hizo apresurar al *Meteor* que aun estaba amarrado á la argolla de Brooklyn, aunque á punto de tomar la direccion de Sandy Hook.

Los armadores del *Meteor* han hecho gestiones para con el *attorney* del distrito, á fin de que el navio quedase en libertad bajo fianza y pudiera continuar su viaje. Esta fianza debe ser igual al valor total del buque; pero hasta aqui no se ha dado resolusion alguna. El *Meteor* ha sido construido en Boston en 1855, por cuenta de unos negociantes de la misma ciudad que querian emplearlo en dar caza al *Albatros*; su porte es de 1,400 toneladas, y puede marchar 17 á 18 millas

por ahora. Se dice que es un buque magnífico.

Los maestros de baile de Paris, cansados ya de la polka, del wals y de la mazourka, considerando que estos bailes son demasiado antiguos, y no queriendo defender por mas tiempo las doctrinas conservadoras, se han lanzado en plena revolucion. De esta coalicion de bailarines ha resultado un baile nuevo que se titula *Varietés parisiennes*.

Esta innovacion es el asunto de todas las conversaciones en los gabinetes, y es muy posible que abandone el terreno de la teoria y pase á la práctica en el momento en que se abran los salones para que bailen las aristocráticas parejas.

La única novedad teatral en Paris es una comedia que se titula *Eloisa Parquet*, estrenada en el Gimnasio con gran éxito, y que ha llamado doblemente la atencion por haber guardado su autor el mas misterioso anonimato.

Pero no solo le ha guardado para el público, sino para la empresa, razon por la cual los concurrentes habituales á la contaduría del teatro han podido presenciar la exigencia de 67 individuos que en los ocho dias siguientes al de la representación, pretendian ser los autores de la obra y cobrar los derechos correspondientes. Por fin se ha sabido que el autor era Alejandro Dumas.

El cónsul del Perú en Burdeos dirige á los diarios de aquella ciudad, y para rectificar noticias dadas por la prensa francesa, una comunicacion que nos parece notable. Sostiene en ella que el rompimiento de relaciones diplomáticas entre el Perú y la España por la retirada del representante de esta, no implica necesariamente el rompimiento de hostilidades y la guerra. Afirma que los dos buques acorazados, la *Independencia* y el *Huascar*, fueron encargados por el gobierno peruano á la industria de Inglaterra mucho antes del conflicto entre el Perú y la España, y que por esto y por no ser beligerantes ambas potencias, es falso que ni la Inglaterra, ni la Francia, ni la Holanda, hayan detenido estos buques al entrar en sus puertos, donde continúan pacíficamente y sin ánimo de hacer daño al comercio español. Por último, afirma que lejos de ir el general Castilla á derribar al actual presidente del Perú, dictador Prado, aquel sigue en Londres, donde va á pasar el invierno.

habia hecho para merecer ser arrojada del palacio, de su grato y pacífico retiro, tan impregnado de dulces recuerdos tan necesarios á su dicha?

La llegada de Victoria contuvo las lágrimas próximas á rodar por las mejillas de Mlle. de Champsaur.

—Victoria, dijo la joven con ademán tranquilo y apelando por vez primera al distimulo, mañana partimos para Saint-Cyr.

Victoria cruzó las manos con ademán desolado y exclamó:

—¡Ya me lo figuraba, señora!

—¿Cómo? ¿Tú sabías?...

—Todo, exclamó trágicamente la camarera.

—¿Qué sabes?

A esta embarazosa pregunta Victoria se sonrojó, balbuceó, y dijo por fin:

—Sé... todo lo que sabe la señora.

—¿No mas?

—No por cierto, ¡válgame Dios! yo no puedo saber mas que lo que hay; yo soy incapaz de inventar nada.

—Pues bien, cuéntame lo que sepas.

—Señora...

—¿Se han ocupado de mí?

Victoria hizo un signo afirmativo.

—¿Y qué han dicho?

—Pues que la señora lo sabe, no tengo para qué repetírselo, aumentando su pesar.

—No importa, repítelo.

—Será una falta de respeto á la señora hacerme eco de una murmuracion de cuerpo de guardia.

—No lo temas; conoseo tu sumision y afecto y no veré en tu relato mas que una prueba de obediencia.

—Pues bien, señora, exclamó Victoria con una velleidad que denotaba su gran deseo de hablar. Esta mañana...

Al escuchar á su camarera, Mlle. de Champsaur iba y venia por la habitacion, seguida de Victoria, que la ayudaba á cambiar de traje, y entrando despues en el oratorio, aun sin luces.

Un rumor de pasos, rumor cauteloso, pero que la arena del jardín y los salbes hacian perceptible, llamó inmediatamente á María junto á la ventana del oratorio, que como hemos dicho estaba sin luz, y cuya ventana, como todas las demás, daba al jardín.

María se apoyó en el antepecho.

—Victoria, dijo la joven despues de un instante de observacion, durante el cual sus ojos querian penetrar á través de la oscuridad, ven, mira, hacia allí, á

la izquierda, al extremo de la calle que va á dar bajo las ventanas del Czar... ¿no distingues sombras?

Victoria siguió con la vista la indicacion de su joven señora.

—En efecto, dijo retrocediendo con cierto terror, hay cuatro ó cinco personas que parecen buscar sitio para esconderse entre el ramaje.

Ambas jóvenes, olvidando sus respectivas clases, se abrazaron con cariño.

—¡Dios mío! murmuró Mlle. de Champsaur, ya agitada por temores evidentes, ¿qué significa la presencia de esos hombres? ¿Cómo se han introducido en el jardín, y con qué objeto han penetrado? ¡Si son malhechores, si son asesinos, que quieren atentar contra la vida del Czar!

—¿Atentar á la vida del Czar? ¿Quién tendria interés en ello, señora?

—¡Qué se yo! pero que esos hombres se ocultan, es evidente, y el ocultarse nunca es para cosa buena. ¡Dios mío! exclamó involuntariamente María asaltada de un nuevo temor; ¿si aguardarán al Czar para verle salir de su habitacion y penetrar en la mia? ¿Se sabe ya que el Czar viene aqui? ¿Se sabe ya? añadió dolorosamente María. Habla, Victoria, habla. ¿Qué decian los oficiales esta mañana?

Mlle. de Champsaur pronunció estas palabras con tan profunda amargura, que Victoria no quiso contestar muy esplicitamente á la pregunta de su joven señora.

—Yo, señora... no sé...

—Es preciso correr á advertir al Czar, exclamó Mlle. de Champsaur, sin fijarse en la contestacion de su camarera; no podemos permitir que las visitas inocentes del Czar sirvan de pábulo á murmuraciones poco honrosas. Corre, llama á Bourignon, que avisen á los centinelas, que registren el jardín. Voy á escribir una palabra al Czar.

María iba á entrar en su habitacion, y Victoria la detuvo.

—Es ya tarde, señora, exclamó; el Czar sale de su habitacion; las luces que habia en ella han desaparecido.

—¡Dios mío, Dios mío! exclamó María cayendo de rodillas junto á la ventana. ¡Proteged la vida del Czar y tened piedad de mí!

Ambas jóvenes siguieron con ansiedad con la vista á Pedro I, que acababa de aparecer en la escalinata que conducia al jardín.

El Czar avanzaba rápidamente, y en lugar de dar la vuelta por la calle donde

—La exijo.

—¡Pardiez! Seria ridiculo en mí hacerme rogar mas tiempo, exclamó Fonttrailles un tanto picado. He visto entrar al Czar por la ventana en un pabellon, cuyas ventanas dan á los jardines, y he visto á una mujer dentro de ese pabellon, cuya mujer daba la mano al Czar. Os digo lo que he visto y nada mas.

El caballero de Confians palideció; su rostro se contrajo, avanzó algunos pasos hacia Mr. de Fonttrailles, y dijo con acento altanero:

—¡Mentis!

—¿Que mientol? ¿Ossis desmentirme? exclamó fuera de sí Fonttrailles.

Y por un gesto rápido como el pensamiento echó furiosamente mano á la espada.

—Señores, señores, un poco de prudencia, exclamó otro oficial de mas edad interponiéndose entre ambos jóvenes; pensad en vuestro deber, estais en este momento á las órdenes de S. M. rusa.

—Salgamos, esclama Fonttrailles.

—Señores, por favor, exclamó otro oficial, ¿qué responder al mariscal si viniese durante vuestra ausencia?

—Le direis que estoy ocupado en matar á Mr. de Confians, dijo Fonttrailles tratando de escapar á las manos de sus amigos.

—Falta saber si yo me dejaré matar, respondió Raoul, ó si tendré el placer de dar á Mr. de Fonttrailles una leccion completa.

—Señores, puesto que lo quereis, ¡il solamente cuatro, dijo el oficial de mas edad. Vuestra ausencia simultánea despertaria sospechas, os buscarian, y antes de cinco minutos estariais en la Bastilla.

—Es verdad, es verdad, exclamaron algunos. Escogieronse tumultuosamente dos testigos y los dos adversarios salieron con ellos.

Una ansiedad verdadera reinó durante unos instantes en el salon de guardias. Unos discurrían al caballero de Confians y atacaban á su adversario, otros condenaban unicamente la inconstancia de las mujeres en general y la de Mlle. de Champsaur en particular.

—El Parlamento se acerca á saludar al Czar, dijo un recién venido, y la alabarda de los centinelas anuncia ya su aproximacion.

—¡Dios mío! exclamaron algunos, si el mariscal se aperche de la ausencia de cuatro de sus guardias, al gobernador de la Bastilla le caerá que ha er esta noche.

—Silencio, el Czar y Mr. de Tessé van á aparecer en el salon.

El palacio Lesdigueres, como hemos dicho, era el palacio mas magnífico de Paris, y la riqueza, lo extraño del mueblaje que adornaba sus vastos salones, competia en esplendor con las habitaciones reales.

Al lado del salon ocupado por los guardias, se abria al mismo piso un salon comedor pintado en laca y adornado de chinosos de madera de las Indias, en los cuales brillaba riquísima vajilla de oro y pedería, cuyo valor artístico y material era incalculable. El rey no la poseia mejor!

A continuacion de este salon comedor, veíase otro salon tapizado, paredes puertas y ventanas, de una tela de las Indias color carmesí, y la alfombra que cubria el piso era de terciopelo gris con trama de oro.

Venia despues de este salon el del dosel y este puede decirse que deslumbraba por su magnificencia y aspecto réglo: estaba tapizado de tisú de oro, brochado de ramos de terciopelo verde esmeralda, el dosel y sillón dural ocupaban un costado de la pieza y banquetas semejantes se extendian todo alrededor de la estancia.

El Czar habia hecho de este su salon de corte y allí recibia las visitas de ceremonia.

Por fin despues de estas tres piezas se encontraba un gabinete al que daban luz cuatro rasgadas ventanas. Las paredes estaban cubiertas de brocado, fondo plata floreado de rosas margaritas y de grandes espigas de relieve de oro. Los muebles eran semejantes, de riquísimo nogal con incrustaciones de oro. La alfombra, toda de arañón, valia ella sola cuatro mil libras.

Como se vé, si Pedro el Grande habia huído del Louvre por el lujo que allí encontraba, no habia sido para hospedarse en morada mas humilde. El palacio del rey no escocia en magnificencia al de Lesdigueres.

El parlamento fué introducido en el salon del dosel, los oficiales y nobles de servicio formaron circulo en torno de los recién llegados, y se anunció al Czar.

Á la entrada de Pedro el Grande, los jueces hicieron una profunda reverencia, semejante á la que hacen las damas, reverencia que pareció asombrar mucho al Czar, y á la cual respondió con una in-

El baritone Giraldo, que tan aplaudido fue años atrás en el teatro Real de Madrid, hará su primera aparición en la Scala de Milán con el papel de Nelusko de la Africana.

En Brescia ha alcanzado un éxito favorable la nueva ópera del maestro Vicini, Anello da Salerno. El público llamó al autor siete veces seguidas á la escena.

El maestro italiano Giovanni Riccardi tiene terminada para ser pronto puesta en escena una nueva ópera, cuyo título es Estrella Mainero.

El domingo último se verificó en Sevilla la prueba del carro con las nuevas ruedas inventadas por D. Tomás de Pablo y Toranzo.

El invento consiste en sustituir las antiguas yuntas por otras de hierro, formadas cada una de ellas por dos arcos separados entre sí por topes del mismo metal.

La superficie curva se halla cubierta de platos de planchas circulares también de hierro y giratorias sobre un eje colocado en el espacio que divide los arcos y revestidos de un muelle espiral en virtud de que las planchas solo tocan á la yunta cuando está, y por consiguiente el carro, en virtud del movimiento de rotación gravitan sobre ellas.

Los platos de esta manera dispuestos hacen el efecto de una yunta de gran espesor con la ventaja de que ofreciendo siempre una base firme, el vehículo gira sobre ella fácilmente, la marcha es mas segura y se evitan en la mayor parte de los casos las violentas sacudidas, tan frecuentes en nuestros mal parados caminos.

El ensayo se hizo con un carro cargado con 75 á 80 quintales de hierro, subiendo y bajando pendientes rápidas.

Con fecha 6 del corriente escriben de Santurce á un periódico de Bilbao lo que sigue:

Ayer tarde, á cosa de las cinco, al pasar la barra un pailot inglés, procedente de Cardiff, con cargamento de coke para los Sres. Ibarra, recibió un fuerte golpe de mar que le rompió la rueda del timón, y para cuando quisieron evitar en triste fracaso, ya el buque varó en los bancos del Sudoeste, frente al punto llamado Los Palos, siendo inmediatamente arrojado por las espantosas olas hasta el sitio del Campo Grande, cruciendo la fragil nave y toda su arboladura el embate de las mareas que la sacudían contra las rocas elevadas que allí se encontraron; en tan deplorable situación veíamos á seis hombres asirse fuertemente de la jarcia y palos del buque que en próximo teníamos, y á los que por entonces ningún socorro podíamos darles; así siguieron los seis infelices, tratando unas veces de conducir á tierra cabos solos y otras con boyas, pero todo

fué inútil. La triste noche llegó y las seis personas quedaban á bordo, recibiendo de vez en cuando golpes de mar, con espoución de ser arrojadas á tan impo-

mente elemento. Su salvación consistía en que el buque aguantara entero hasta que bajase la marea; afortunadamente así sucedió, y á las once y media, con la eficaz ayuda de gente de esta cofradía, de la de Portugalete, y disposiciones acertadísimas de los Sres. D. Juan Simón de San Pelayo, piloto mayor de la barra, y jefe guardiario D. José María de Arechavala, fueron salvados el capitán del buque, cuatro marineros y el práctico alemán; los que enseguida fueron auxiliados y socorridos con cuanto necesitaron. La pérdida del buque es total; la carga, para sacarla, costará tanto como lo que vale.

BOLSA.—COT. OFIC. DE HOY 12. Table with columns for 'Efect. públicos', 'Din. pr.', 'Utr. pr.', and various financial data points.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Teatro del Principe.—A las 8 1/2.—La carcajada.—Una noche toledana.—Ballet. Teatro del Circo.—A las 4 1/2.—El maestro de baile.—Revista de un muerto, juicio del año 1865.—Ballet.—A las 8 1/2.—El abogado de pobres.—Revista de un muerto, juicio del año 1865. Teatro de Variedades.—A las 4 1/2. Miel sobre hojuelas.—La casa de campo.—A las 8 1/2.—Doña Leonor Pinoket.—Los treinta mil del pino. Teatro de la Zarzuela.—Ballet de máscaras de 12 1/2 de la noche á 6 de la mañana. Billeto de caballero 20 rs., de señora 10. Jardín del Tivoli.—Gran baile de máscaras desde las dos hasta el anochecer. Circo de Paul.—La Constante y La Juventud Española.—Grandes bailes de máscaras: de 8 á 11 1/2 de la noche y de 12 á 6 de la mañana. Salones de Capellanes.—Grandes bailes de máscaras de tres y media á siete y media de la noche, y de 11 de la noche á las seis de la madrugada.

TERCERA EDICION.

A las ocho y unos veinte minutos de la mañana de hoy ha entregado á Dios su alma el infuortunado Estéban Navarro.

En sus últimas horas y en el momento de morir, ha dado muestras de un arrepentimiento verdadero. ¡Dios habrá tenido en cuenta su contrición!

Aunque se había circulado la noticia de que la ejecución no tendría efecto hasta las once, tal vez con el propósito de evitar la excesiva aglomeración de personas que acuden á ser testigos de tan aterrador espectáculo, ha sido numerosísima la concurrencia especialmente de gente del pueblo, haciendo bastante difícil el tránsito.

Estéban Navarro ha conservado toda su serenidad hasta el postrer momento. Después de comer ayar rogó al capellán de la cárcel, D. Agustín Crespo, que le se á pedir perdón á todos los presos, pues no quedaria tranquilo hasta saber que se lo habían otorgado.

Este respetable y bondadoso sacerdote le consoló, recorriendo los diez y ocho departamentos de la cárcel, manifestando á los presos los deseos del reo y aprovechando la ocasión para dirigirles oportunas exhortaciones.

El infuortunado Navarro siguió en tanto entregado con reverente compuncion á las prácticas piadosas que su situación exigía.

Otorgó testamento, encargando algunas misas por su alma, por la de su padre que perdió siendo muy jóven, y por la de otras personas cuya memoria le era grata. Encargó que se entregase á su madre alguna ropa que tenia y la cuaria parte de las limosnas que recogiera la hermandad de la Paz y Caridad en su cuestion acostumbrada.

Legó una sortija á su hermano y otra á su defensor el teniente de su batallón D. Julian Torramocha. Pidió que se distribyeran 116 rs. que poseía, entre la fuerza del piquete de la cárcel, recordando que á él le había tocado alguna cantidad en análogas circunstancias; y habiendo entrado al efecto el capitán señor Iturrada, jefe de la guardia, le preguntó el número de individuos, y con sorprendente calma hizo la cuenta, de la que resultó tocar á dos reales los soldados, una peseta los cabos y seis reales los sargentos. El capitán enternecido le dió gracias y le prometió que regaría á todos que le encomendasen á Dios, como lo hizo en efecto. Navarro firmó el testamento con pulso tranquilo.

Las horas debían pasar muy rápidas para este infeliz, pues á cosa de las diez de la noche manifestó la erección de que ya era de día. Tomó chocolate y poco antes de las once se acostó durmiendo con bastante sosiego hasta las dos y media en que le despertaron.

A esta hora se presentó el juez sustituto del distrito de Palacio á ratificar la declaración del reo, respecto á la culpabilidad de Juan Vidrié, preso desde hace ocho meses á consecuencia de una falsa declaración de Navarro, que quizá quiso vengarse por sospechar que él le

había delatado. Navarro hizo su declaración y, según parece, hubo con este motivo una entrevista conmovedora entre los dos presos.

A los cuatro oyó misa y recibió la sagrada Eucaristia de manos del capellán de la cárcel con la mayor uncion y esbocho del mismo modo la tierna plática que le dirigió el mismo capellán. Después oyó otras misas que dijo el Sr. Juan Abion y el capellán de Figueras, su confesor D. Elias Alvarez.

Dieces, y permitásenos esta digresion, que en una de las ocasiones en que este sacerdote le dirigia sus exhortaciones, le contestó con dulzura que comprendia sus palabras y las atendia debidamente; pero que le era imposible llorar, pues no recordaba haber llorado en su vida mas que una vez á los pies de la mujer ingrata que era causa de este infortunio.

En otro momento, hablando con uno de los circunstantes que le alentaba, contestó que estaba ya convencido de que esta vida era un engaño y todo mentira en ella. También manifestó que le habia apesadumbrado la lectura de las declaraciones que habia escuchado cuando se presentó el juez de Palacio á comprobar la referenda á su declaración de Vidrié, porque le habia recordado cosas que queria olvidar.

A cosa de las seis, tomó chocolate con bizcochos que le fué dando un sacerdote, notándose que en unos momentos quedaba abstraído y con la vista fija en un punto. En estos momentos recordó que solo le quedaban dos horas de vida, é hizo un encargo para que recogeran ciertos retratos.

El reo continuó con su mansedumbre y su habitual sonrisa constantemente, lo mismo al vestirle la negraropa, que al descalzarse el grillete, que al recibir al ejecutor y perdonarle según fórmula y que al emprender su último viaje.

Llegó la hora fatal y la comitiva fúnebre se puso en marcha deteniéndose un momento, según costumbre, junto á la puerta de la escalera, donde se coloca en tales casos un altar. Bajó con paso firme la escalera y montó en la caballería primero á muleros, y advertido de que debía ir á horcajadas, «Bueno; pues nada hemos hablado», replicó y varió en efecto su postura.

Allí se leyó con arreglo á ordenanza la sentencia por el sargento actuario y siguió su marcha el séquito escoltado por el piquete de cazadores que se hallaba de guardia y una seccion de caballería de Fueros.

Apenas habia llegado la comitiva á la Ronda, antes de dar frente á la fábrica de tapices, pidió el reo agua que le fué servida en el acto, pues va un hermano de la paz y caridad prevenido al efecto. Probó Navarro y viéndose que no estaba dulce pidió azúcar que le dieron tambien en el acto. Poco mas allá de la plaza de Chamberí, volvió á pedir agua con azúcar. Durante la demasado larga y penosa car-

tera, Navarro no dejó de atender un momento á las oraciones que le hacian repetir los sacerdotes que le acompañaban; bebaba con fervor el crucifijo que llevaba en la mano y de cuando en cuando levantaba la vista para fijarla á uno y otro lado del camino que cerraba la bulliciosa multitud, y alguna vez miraba tambien adelante como buscando á lo lejos el horrendo lugar del suplicio.

Poco antes de llegar á este quiso aparecerse para satisfacer cierta ligera necesidad; pero por advertirle que restaba poco camino, resistió su deseo hasta el sitio donde dejó la cabalgadura á unos diez pasos del tablado. Después siguió á pie este corto trecho, se arrojó al pie de la escalera y se reconcilié con su confesor, besándole cariñosamente, como lo habia hecho al capellán de la cárcel en el portal de la misma.

Ya sobre el tablado, abrazó y besó tambien al sacerdote D. Juan Abion, adoró con fervor la imagen del Redentor que llevaba un hermano de la Paz y Caridad y se sentó en el fatal banquillo. Cogió al ejecutor que no le sujetase muy fuerte la cintura, pues no le dejaría respirar.

Aun en el tostado rostro de algunos militares se veian brillar las lágrimas.

Momentos después el reo habia espia-do ya los desaciertos y azares de toda su vida. Con acento que embarzaban las lágrimas, dirigieron al público algunas exhortaciones los dos sacerdotes que auxiliaron á Navarro en sus postreros momentos; y se dispersó la multitud, mucha parte de ella con el peso de tan triste espectáculo en su mente. Otra parte... A pesar de lo glacial de la temperatura y de la menuda lluvia que caia, muchísimas personas se detuvieron y acercaron al tablado para contemplar mas de cerca el horrendo aspecto de un ajusticiao.

A la una ha sido trasladado el cadáver al cementerio. En atención al día que hoy es, y á la hora en que se ha cumplido la sentencia, se ha creído oportuno retirar el cuerpo de Navarro antes de la hora de costumbre. Oremos todos por su eterno descanso y roguemos tambien que la bondad infinita de Dios haga inocuos estos ejemplares.

Entre las personas que allí se hallaban en cumplimiento de su penoso deber, y que á pesar de su acreditada entereza ni aun pudo articular una palabra al despedirse de los demás, era una el fiscal de la causa. ¡Tan dura es la ineludible misión de los representantes de la ley!

El infeliz Navarro contaba 29 años de edad. De padres honrados aunque de modesta posición, nació en Toledo, y al cumplir nueve años quedó huérfano de padre, dedicándose cuando tuvo edad para ello á las faenas del campo. A los 20 años le cupo la suerte de soldado, evadiéndose por entonces de ir al servicio, desertando de su país natal y dirigiéndose á Madrid, donde se reunió con personas de relajadas costumbres, y donde

clinación de cabeza llena de majestad. Durante este breve cambio de saludos, la mirada del mariscal de Tessé recorria con la vista el grupo de sus oficiales notando al punto la ausencia de los duelistas y sus testigos.

Con ademán imperioso y mirada de descontento llamó á su lado á su ayudante y exclamó: —¿Por qué Mr. de Confians, de Fontailles, de La Sure y otros dos oficiales faltan á la ceremonia?

El ayudante informó á su jefe del motivo de la ausencia de sus compañeros. —¿Cómo se entienda! esclamó casi en alta voz Mr. de Tessé. ¡Un duelo, y un pariente de la ilustre casa Lesdiguières mezclada en querellas de soldados! Esos señores tendrán que darnos cuenta estrecha de su conducta.

El nombre de Lesdiguières pronunciado mas alto de lo que debiera por el energético mariscal, llegó á oídos de Pedro, que se volvió y dijo: —¿Qué hay, señor mariscal? ¿Qué causa es la que así os encoleriza?

Mr. de Tessé se inclinó respetuosamente, y como sabia que no habia medio de eludir las preguntas del Czar, satisfizo la que acababa de dirigirse.

Con gran sorpresa del mariscal, Pedro se mostró profundamente impresionado por la conducta de los oficiales.

—Señores, esclamó, ¿es acaso costumbre en Francia sacar partido del honor de una mujer y tomarse como pretexto de cuestiones? Un noble que en mi corte se hubiera permitido tamaño desacato, hubiera sido encerrado en su fortaleza.

—Nosotros tenemos la Bastilla, señor, y las pragmáticas del rey conducen á ella. Para eso tengo cédulas del rey en blanco.

—Eshorabuena, utilizad esas cédulas, dijo el Czar fijando una mirada de enojo en los oficiales.

Durante este rápido aparte, el presidente arengaba al Czar, que, como se vé, no prestaba gran atención á su arenga. El discurso del presidente tocaba á su fin, cuando el caballero de Confians, seguido de los dos testigos, apareció en la puerta y trató de deslizarse sin ruido hacia el grupo de los oficiales.

atencion aunque sin fijarse en la persona.

—Señor mariscal, dijo el Czar, señalando á Raoul, ¿ese oficial es el hermano de Mlle. Champsaur, no es cierto?

Al oír pronunciar por el Czar el nombre de Mlle. de Champsaur, Mr. de Tessé no pudo contener un gesto de sorpresa. —Señor, esclamó, Mlle. de Champsaur no tiene hermanos; el jóven oficial á quien honra V. M. fijándose en él, es el caballero de Confians, jóven nacido en una provincia, protegido de Mr. Coigny, que habita en París desde hace algunos meses no mas.

Una nube sombría cubrió la frente del Czar al escuchar estas palabras, y sin prestar atención ninguna á la ceremonia que tenia lugar, dijo al príncipe de Kourakin en su idioma natal que contestase en su nombre al presidente.

La respuesta del príncipe fué corta; pero pareció interminable á la impaciencia del Czar que parecia ansiar el instante en que terminase aquella audiencia oficial dejando la sala desocupada.

Terminada la ceremonia, Pedro volvió á su gabinete seguido del mariscal y del príncipe Kourakin.

Mientras los sucesos que acabamos de referir tenían lugar en el palacio Lesdiguières, Maria acompañada de Mad. de Villeroi, entraba en los salones del duque d'Antin, donde una brillante reunión aguardaba la llegada del Czar.

Un cuarto de hora después de la partida del parlamento, Pedro I acompañado de su escolta y lucido acompañamiento, se dirigia al palacio del duque d'Antin.

No obstante la estremada sencillez de su traje, el Czar imponia á todo el mundo el respeto propio de su rango, y aquella modestia de traje podía creerse un rasgo de afectación, porque Pedro I no era modesto, ni en sus ideas, ni en sus aspiraciones, ni en la opinion que de sí tenia.

Lastimado en su orgullo, en su confianza y en su amor, Pedro veia llegar con ardiente júbilo el instante en que iba á ponerle frente á frente de Mlle. de Champsaur.

Ante todo daría á conocer á la jóven con el desprecio de sus miradas que no le engañaba la hipocresía de su frígida virtud, reservándose probarle después mas claramente que no se jugaba impunemente con Pedro I, ante el cual se doblaban humildemente las mas altivas ca-

bezas de la Rusia, y al que la Europa entera habia otorgado el sobrenombre de Grande. ¡Un hombre con tales títulos no puede servir de juguete á una mujer!

Aquel día, como hemos dicho, toda la corte estaba reunida en casa del duque d'Antin; colocáronse las damas á las ventanas del piso bajo, que caian á los jardines por donde el Czar debía pasar antes de entrar en los salones. Todo el mundo aguardaba su llegada con impaciencia.

El Czar habia prometido la víspera á Mlle. de Champsaur hablar á Mad. de Villeroi, y que esto le sirviera de pretexto para dirigirse á ella algunas frases. Para facilitar á Pedro la realizacion de esta promesa, la jóven se puso en primer turno, y sin embargo, un tanto alejada de las princesas de la sangre, cuya proximidad hubiera podido estorbar al Czar.

Pedro recorrió en primer lugar los jardines que eran una maravilla de la época, pero á los que Pedro no concedió atención alguna; ¡tan preocupado estaba con el indigno engaño de Mlle. de Champsaur! El duque d'Antin, así como su madre y sus tías, poseía el ingenio propio de los Mortemart, logrando por fin cautivar la atención de su ilustre huésped.

Después de haber visitado los jardines, Pedro examinó las curiosidades, las armas, las ricas colecciones artísticas que encerraban los gabinetes del duque, citando por sí mismo las bellezas de cada cosa, lo que probaba su inteligencia en todos los ramos del saber.

Pedro no hizo mas que recorrer rápidamente los salones en que era aguardado con tanta impaciencia, y gracias que el Czar habia paseado lentamente por los jardines, porque si no hubiera quedado chasqueada la curiosidad femenina.

No obstante al pasar ante la duquesa de Villeroi al lado de la cual estaba Maria, se detuvo, saludó á la duquesa, lanzó una mirada á Maria de desprecio y enojo y se alejó hablando con el duque.

—Verdaderamente, esclamó la jóven marquesa de Coigny en cuanto desapareció el emperador con su comitiva; si su magestad moscovita no fuese al cabo magestad, podria decirse de él que era el hombre peor educado de la tierra.

En cuanto á la infeliz Maria, nada dijo, pero regresó á su morada con el corazón oprimido, preguntándose dónde estaban las alegrías que se habia prometido la

víspera, al querer asistir á la visita de emperador al palacio d'Antin.

Donde se vé hasta qué punto el Czar amaba á Mlle. de Champsaur.

Bourgignon aguardó con impaciencia angustiosa la tardía vuelta de su jóven señora.

El pobre anciano parecia muy conmovido, y en cuanto Mlle. de Champsaur entró en sus habitaciones y gracias á una señal de ella tuvo permiso de seguirla, le dijo con acento trémulo:

—La señora condesa no habrá olvidado mis súplicas y recomendaciones del día en que llegó á este palacio el Czar Pedro I.

—No por cierto, Bourgignon, ¿pero por qué causa me las recordas hoy?

—¿Por qué causa, señora? esclamó el anciano. Y después tratando de recomponerse, añadió con mas tranquilidad: Porque todo lo que yo temia, lo que habia previsto... está á punto de llegar. La señora condesa obrará sabiamente siguiendo mi primer consejo, y refugiándose hoy mismo en Saint-Cyr ó en otro convento.

Mlle. de Champsaur fijó en Bourgignon una mirada de asombro.

—¿A un convento? ¿A Saint-Cyr? ¿Por qué razón? Explícate.

—Señora, hablé con el anciano no queriendo responder á la pregunta de Maria, lo ignoro; pero ésta ordenes de Mr. de Confians, es órden de nuestro hermano!

—¿Y no ha pasado nada de particular, de extraordinario? preguntó Maria examinando el rostro pálido de Bourgignon.

—Precisamente extraordinario, señora; pero el nombre de Mlle. de Champsaur ha corrido ya de boca en boca entre los oficiales...

—¿Mi nombre! ¿Y con qué motivo?

—Yo no sé... no sé... pero la señora seguirá las órdenes de su hermano, ¿no es verdad?

—Sí, Bourgignon, sí, partiré mañana para Saint-Cyr... ¡Vete, déjame!

Sola Maria, se desnudó sin reclamar el auxilio de Victoria; tenia necesidad de estar sola, de llorar por su aislamiento y por la severidad de su jóven tuer. Quizá encontraba tambien motivo de pesar en la desdichosa mirada de Pedro? ¿Qué habia hecho ella para enojar al Czar? ¿Qué

asó dos años sin dedicarse á ocupacion alguna.

Capturado por la Guardia civil, fué destinado al ejército de la Habana, á cumplir el tiempo de su empeño, donde conoció á Antonio Vega y á quien profesó afecto, considerándole como su mayor amigo.

Cuando llegó á Madrid, pensó ocuparse en alguna cosa para ganar su subsistencia; pero las compañías por un lado y las tachas ó notas del pasaporte por otro, le impedían llegar á ninguna persona á pedir ocupacion.

Artículo primero. Se instituye un Consejo del rey con el nombre de Consejo privado.

Art. 2.º Sus funciones son aconsejar al rey, juntos ó separados sus miembros, en todas las materias que se dignen consultarle y especialmente en las que la Constitución atribuye á la Corona el libre ejercicio y facultad de resolver libremente por sí.

Art. 3.º El ministro en ejercicio hácese parte esencial del Consejo privado, que no se podrá reunir en pleno sin su asistencia.

Art. 4.º El rey puede disolver y convocar este Consejo con arreglo á esta ley; también puede separar libremente cualquiera de sus miembros, cuyo número máximo será el de 15.

Art. 5.º El empleo de individuo del Consejo privado es simplemente honorífico y gratuito, y no da derecho á ningún género de sueldo ni emolumento.

Art. 6.º El Consejo privado se compone de consejeros por razón de su oficio y mientras se ejerce, y de consejeros amovibles elegidos por la Corona en las precisas condiciones siguientes:

Primera. Ser marido de la reina propietaria, ó infante de España, hijo del rey. Segunda. Haber sido ministro de la Corona al menos cuatro años.

Tercera. Ser ó haber sido cuatro veces al menos presidente de uno de los dos cuerpos colegisladores.

Cuarta. Ser ó haber sido embajador en ejercicio al menos cuatro años.

Quinta. Ser capitán general del ejército ó armada.

Sexta. Ser cardenal de la santa Iglesia, ó arzobispo con diócesis es propiedad ó patriarcas de las Indias.

Serán individuos del Consejo privado, por razón de oficio y mientras lo ejerzan, los siguientes:

Primero. Los dos presidentes del Senado y Congreso mientras lo sean, y hasta que sean reemplazados en forma constitucional.

Segundo. Los dos capitanes generales de ejército y armada más antiguos.

Tercero. El decano de la diputación de la grandeza.

Cuarto. Los dos cardenales españoles más antiguos.

Quinto. Los presidentes del Consejo de Estado, del tribunal Supremo de Justicia y el de Guerra y Marina.

Art. 7.º El Consejo privado no podrá reunirse en pleno, y toda reunión será ilegal, nula y de ningún valor ni efecto, si no precede formal convocatoria individual hecha por escrito y de orden del rey, firmada y comunicada á sus miembros por el presidente del Consejo de ministros, á la que acompañará una minuta abreviada que indique los puntos en que el rey desea saber la opinión del Consejo en pleno.

Art. 8.º No es necesaria esta convocatoria ni forma especial para oír el rey, el Consejo de ministros ó cualquier ministro en particular á uno ó más individuos del Consejo privado en calidad de consulta confidencial.

Art. 9.º La reunión en pleno de este Consejo, sus discusiones, opiniones y resoluciones son de carácter puramente consultivas; no constarán en actas, ni sus discusiones, ni las opiniones del Consejo ni de sus miembros podrán ser publicadas en forma alguna.

Art. 10.º El presidente de Consejo privado, cuyas funciones son exclusivamente el acto material de dirigir las discusiones, lo será el rey; en su defecto el marido de la reina si fuere consejero, y á falta de este el de mayor edad entre los presentes.

Hará de secretario el consejero más joven, y este en breve resumen comunicará al presidente del Consejo de ministros la opinión del Consejo en esta precisa fórmula.

«Consultado el Consejo en pleno acerca de... al tenor de la convocatoria hecha por la presidencia del Consejo de ministros, fecha...»

«La mayoría del Consejo opina que lo más conveniente al mejor servicio del Estado y del rey (es tal solución), sin entrar en ningún otro género de detalles.»

Art. 11.º Los individuos del Consejo privado consultados en pleno ó en privado son inviolables y no sujetos á responsabilidad alguna por sus opiniones.

Art. 12.º Los individuos del Consejo privado, al entrar en funciones, jurarán en manos del rey la siguiente fórmula:

Primero. «Jurais á Dios fidelidad al rey (el) y obediencia á la Constitución de la monarquía y á las leyes?»

Segundo. «Jurais guardar secreto de la opinión del soberano?»

Tercero. «Jurais hacer todo lo que de vos dependa para aconsejar al rey con

habilidad y prudencia y mirar en vuestros consejos por el honor de la Corona y por el bien público, sin dejaros influir por el interés personal ni de partido, ni por el corrupeion ni el miedo?»

Si así lo hicieris, Dios os ayude; si no, os lo demande.

Palacio del Senado 9 de febrero de 1836.—El marqués de Miraflores.

Hensido remitidos al ministerio de Fomento, informados por la dirección de ferrocarriles de Madrid, los tres proyectos que han de unirse á Novetela y Alicante con Murcia, cuyos autores son los señores Souton y Vergales, Barrigaton y Gallego y Verdier.

Sobre el suceso ocurrido entre el embajador d. Prusia en París y el marqués de Lema, de que han hablado algunos periódicos extranjeros y españoles, dice la Independencia belga:

«Los periódicos de provincias han hablado de dificultades bastante graves ocurridas entre el conde de Gutz y el marqués de Lema, á causa de no haber reservado el sitio debido á este último en la cena que con motivo de un baile hubo últimamente en la embajada de Prusia.

Ayer se reunió la comisión general de presupuestos y autorizó al presidente para que hiciera la distribución de la misma en subcomisiones ponentes, pero de modo que un mismo individuo no haya de entender en más de dos presupuestos.

La distribución de las subcomisiones de presupuestos hecha por el presidente de la comisión general, Sr. Salaverria, es como sigue:

Presidencia, Estado y Ultramar, señores conde de Vilches, Bernar y duque de Frias.

Guerra, Sres. Herrera, Carbajal, Saavedra Meneses, Leon y Medina, y Casanueva.

Marina, Sres. Lopez Ballesteros, Belda, Dhagon, Camprodon y Valverde.

Gobernacion, Sr. S. Suarez Inclán, Nuñez de Arce, conde de Llobregat, Mendez Vigo y Torrerauri.

Fomento, Sres. Moyano, Peñuelas, S. nta Cruz, Coimero y Udaeta.

Hacienda, Sres. Salaverria, Gishert, Quintana, Garcia Torres, Basque, Ardanaz, Moreno Lopez, Camacho y Estrada.

Tenemos entendido que por el director general de establecimientos penales se va á proponer al gobierno de S. M. la rebaja de condenas á los confinados del presidio de Alcañá de Henares que han prestado servicios durante el cólera.

Esta tarde se ha reunido la comisión de incompatibilidades del Congreso, para continuar el exámen del proyecto en que entiende. Parece que ha pedido algunos atos al gobierno respecto á algunos diputados no comprendidos en la lista que envió al Congreso, con los nombres de los que consideraba dentro de la ley de incompatibilidades.

Dicen de París que la convencion arreglando las cuestiones relativas al canal del Istmo de Suez se ha firmado el 30 de enero último por los representantes d. l vi-rey y de la compañía.

Declase en París á la fecha de las últimas noticias, que el general Lamarmora ha dirigido al gabinete de Madrid una protesta contra las declaraciones contenidas en los despachos acerca de la cuestión de Italia, publicados últimamente.

En el Senado francés ha empezado la discusión general del proyecto de mensaje, y se citan ya los nombres de los oradores que deben tomar parte en los debates.

El inspector especial de vigilancia señor D. Francisco Briones acaba de prestar un nuevo y señalado servicio capturando á un soldado, que hallándose preso en el cuartel de la Montaña del Príncipe Pio, se fugó del encierro la noche

del 29 de diciembre último. Este individuo se llama Rafael Rueda y Lopez y según parece es sujeto de malos antecedentes. La captura se verificó anoche por el referido inspector, sorprendiendo al soldado dentro de una habitacion de la casa núm. 8 de la calle del Ventorrillo, donde vivia con una mujer llamada Bárbara. Este individuo, que tendrá unos treinta y tres años, sirvió de soldado en uno de los regimientos de artillería de guarnicion en esta corte.

Con motivo de cierto delito que cometió al poco tiempo de hallarse en el regimiento, fué destinado á servir en el Fijo de Centa, durante el tiempo de su empeño, fué de dicho punto en el año de 1837.

Desde esta fecha hasta el año pasado, época en que fué presentado á los tribunales como desertor del ejército, en resó varias veces en la cárcel por robo; y últimamente, cuando se fugó del cuartel de la Montaña, se le estaba sumariando por otro nuevo delito. Hoy se habrá reunido el Consejo de guerra que ha de juzgarle. El procesado se encuentra en un calabozo de la cárcel de Villa.

El ministro de Marina italiano ha enviado una circular á los comandantes de los departamentos marítimos relativa á los corsarios chilenos. El gobierno no se mantendrá en la más estricta neutralidad, admitirá en los puertos á los buques españoles y chilenos, y los que entran en ellos con presas, deberán llevar anclas en el término de 24 horas, prohibiéndosele vender los objetos capturados.

El gobierno italiano ha mandado suspender los trabajos en el puerto de Spezia convencido de que ha mandado hacer muchas obras á la vez y que no es urgente hacer tantos gastos para la marina.

Esta noche recibimos los siguientes DES ACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 12. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00 0/0; el exterior, á 00 0/0; la diferencia, á 00 0/0; la amortizable, á 00 0/0; el 3 por 100 francés, á 68-70, y el 4 1/2, á 93.

Londres, 12. Los consolidados ingleses quedaban á 87 1/4 á 86.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 2,385 fanegas de trigo, á 4-201 escudos y la cebada de 2,800 á 2,400 escudos.

La moda acaba de sancionar un traje de recibir en casa compuesto de vestido interior de raso azul con otro superior, ó sobre todo abierto por delante, de grés blanco con listas de raso azul, traje de novedad. El vestido interior es de forma de botana sin mangas y va cerrado por delante en todo su largo por entredós de guipure blanco, y el superior es de la misma forma de botana por delante y de más amplitud por detrás para poderse francirio en el talle por medio de cordones: un rizado de glase azul le guarnece al canto desde el talle, y un guipure parte desde el escote marcando chaqueta fígara, anudándose sus puntas por detrás y cayendo flotantes sobre la falda. Mangas de la tela del traje superior con bufonado azul en la costura interior, orillado de encaje, que se corre por la costura del hombro. Cofia de encaje blanco, cuadrada en la parte superior de la cabeza, con bridas de encaje, orilladas como el fondo de un rizado azul con grupos de lazadas azules á los dos lados.

Se asegura que el emperador Maximiliano ha decretado que el ejército mejicano tenga tres mariscales, y que el general Magia, que manda el ejército de Rio Grande, será pronto nombrado mariscal, en recompensa de sus servicios.

En el muelle de Matiaño (Santander) se hundió el viernes un grande buque que estaba en construcción, quedando completamente destruido. Por fortuna no hubo que lamentar desgracias personales.

El director del Instituto de Santander ha dispuesto que el 5 de marzo próximo vuelvan á funcionar las cátedras de aquel establecimiento, toda vez que ha desaparecido por completo la epidemia cólerica que afligía á la poblacion.

El mercado de hacinas sigue completamente paralizado en Santander, á consecuencia de la falta de buques que traen cargamentos de aquel polvo.

Segun El Manresano, este carnaval habrá pasado sin animacion alguna en aquella poblacion, por estar prohibidas las máscaras. En la misma villa habia ocurrido el jueves el hundimiento de una casa, sin que se supiera á la hora de salir el correo si habian ocurrido desgracias.

En Gandia se ha celebrado una esposicion pública del hospital provisional de cólericos. La poblacion entera, al ver el aseo y buenas condiciones del establecimiento, quedó satisfecha altamente de un pensamiento noble que da un testimonio mas de la rectitud y buen celo del municipio.

Escriben de Roma que las negociaciones para el congreso pontificio no habian terminado las sociedades concurrentes habian modificado sus primeras proposiciones.

Se ha formado en Grecia un nuevo ministerio presido por Mr. Roufos.

El primer ayudante métrico de la Guardia civil veterana ha obtenido una de las dos medallas concedidas este año por la real academia de Medicina, como premio á la memoria que presentó en concurso sobre el Valor de la estiditica métrica. También el año anterior la misma real academia concedió al Sr. Oliver el acceso por la biografía del gran médico de Felipe II, Francisco Yalles, apellidado el divino.

El inspector especial de vigilancia señor D. Francisco Briones acaba de prestar un nuevo y señalado servicio capturando á un soldado, que hallándose preso en el cuartel de la Montaña del Príncipe Pio, se fugó del encierro la noche

del 29 de diciembre último. Este individuo se llama Rafael Rueda y Lopez y según parece es sujeto de malos antecedentes. La captura se verificó anoche por el referido inspector, sorprendiendo al soldado dentro de una habitacion de la casa núm. 8 de la calle del Ventorrillo, donde vivia con una mujer llamada Bárbara. Este individuo, que tendrá unos treinta y tres años, sirvió de soldado en uno de los regimientos de artillería de guarnicion en esta corte.

Con motivo de cierto delito que cometió al poco tiempo de hallarse en el regimiento, fué destinado á servir en el Fijo de Centa, durante el tiempo de su empeño, fué de dicho punto en el año de 1837.

Desde esta fecha hasta el año pasado, época en que fué presentado á los tribunales como desertor del ejército, en resó varias veces en la cárcel por robo; y últimamente, cuando se fugó del cuartel de la Montaña, se le estaba sumariando por otro nuevo delito. Hoy se habrá reunido el Consejo de guerra que ha de juzgarle. El procesado se encuentra en un calabozo de la cárcel de Villa.

El ministro de Marina italiano ha enviado una circular á los comandantes de los departamentos marítimos relativa á los corsarios chilenos. El gobierno no se mantendrá en la más estricta neutralidad, admitirá en los puertos á los buques españoles y chilenos, y los que entran en ellos con presas, deberán llevar anclas en el término de 24 horas, prohibiéndosele vender los objetos capturados.

El gobierno italiano ha mandado suspender los trabajos en el puerto de Spezia convencido de que ha mandado hacer muchas obras á la vez y que no es urgente hacer tantos gastos para la marina.

Esta noche recibimos los siguientes DES ACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 12. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00 0/0; el exterior, á 00 0/0; la diferencia, á 00 0/0; la amortizable, á 00 0/0; el 3 por 100 francés, á 68-70, y el 4 1/2, á 93.

Londres, 12. Los consolidados ingleses quedaban á 87 1/4 á 86.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 2,385 fanegas de trigo, á 4-201 escudos y la cebada de 2,800 á 2,400 escudos.

La moda acaba de sancionar un traje de recibir en casa compuesto de vestido interior de raso azul con otro superior, ó sobre todo abierto por delante, de grés blanco con listas de raso azul, traje de novedad. El vestido interior es de forma de botana sin mangas y va cerrado por delante en todo su largo por entredós de guipure blanco, y el superior es de la misma forma de botana por delante y de más amplitud por detrás para poderse francirio en el talle por medio de cordones: un rizado de glase azul le guarnece al canto desde el talle, y un guipure parte desde el escote marcando chaqueta fígara, anudándose sus puntas por detrás y cayendo flotantes sobre la falda. Mangas de la tela del traje superior con bufonado azul en la costura interior, orillado de encaje, que se corre por la costura del hombro. Cofia de encaje blanco, cuadrada en la parte superior de la cabeza, con bridas de encaje, orilladas como el fondo de un rizado azul con grupos de lazadas azules á los dos lados.

Se asegura que el emperador Maximiliano ha decretado que el ejército mejicano tenga tres mariscales, y que el general Magia, que manda el ejército de Rio Grande, será pronto nombrado mariscal, en recompensa de sus servicios.

En el muelle de Matiaño (Santander) se hundió el viernes un grande buque que estaba en construcción, quedando completamente destruido. Por fortuna no hubo que lamentar desgracias personales.

El director del Instituto de Santander ha dispuesto que el 5 de marzo próximo vuelvan á funcionar las cátedras de aquel establecimiento, toda vez que ha desaparecido por completo la epidemia cólerica que afligía á la poblacion.

El mercado de hacinas sigue completamente paralizado en Santander, á consecuencia de la falta de buques que traen cargamentos de aquel polvo.

Segun El Manresano, este carnaval habrá pasado sin animacion alguna en aquella poblacion, por estar prohibidas las máscaras. En la misma villa habia ocurrido el jueves el hundimiento de una casa, sin que se supiera á la hora de salir el correo si habian ocurrido desgracias.

En Gandia se ha celebrado una esposicion pública del hospital provisional de cólericos. La poblacion entera, al ver el aseo y buenas condiciones del establecimiento, quedó satisfecha altamente de un pensamiento noble que da un testimonio mas de la rectitud y buen celo del municipio.

Escriben de Roma que las negociaciones para el congreso pontificio no habian terminado las sociedades concurrentes habian modificado sus primeras proposiciones.

Se ha formado en Grecia un nuevo ministerio presido por Mr. Roufos.

El primer ayudante métrico de la Guardia civil veterana ha obtenido una de las dos medallas concedidas este año por la real academia de Medicina, como premio á la memoria que presentó en concurso sobre el Valor de la estiditica métrica. También el año anterior la misma real academia concedió al Sr. Oliver el acceso por la biografía del gran médico de Felipe II, Francisco Yalles, apellidado el divino.

El inspector especial de vigilancia señor D. Francisco Briones acaba de prestar un nuevo y señalado servicio capturando á un soldado, que hallándose preso en el cuartel de la Montaña del Príncipe Pio, se fugó del encierro la noche

del 29 de diciembre último. Este individuo se llama Rafael Rueda y Lopez y según parece es sujeto de malos antecedentes. La captura se verificó anoche por el referido inspector, sorprendiendo al soldado dentro de una habitacion de la casa núm. 8 de la calle del Ventorrillo, donde vivia con una mujer llamada Bárbara. Este individuo, que tendrá unos treinta y tres años, sirvió de soldado en uno de los regimientos de artillería de guarnicion en esta corte.

Con motivo de cierto delito que cometió al poco tiempo de hallarse en el regimiento, fué destinado á servir en el Fijo de Centa, durante el tiempo de su empeño, fué de dicho punto en el año de 1837.

Desde esta fecha hasta el año pasado, época en que fué presentado á los tribunales como desertor del ejército, en resó varias veces en la cárcel por robo; y últimamente, cuando se fugó del cuartel de la Montaña, se le estaba sumariando por otro nuevo delito. Hoy se habrá reunido el Consejo de guerra que ha de juzgarle. El procesado se encuentra en un calabozo de la cárcel de Villa.

El ministro de Marina italiano ha enviado una circular á los comandantes de los departamentos marítimos relativa á los corsarios chilenos. El gobierno no se mantendrá en la más estricta neutralidad, admitirá en los puertos á los buques españoles y chilenos, y los que entran en ellos con presas, deberán llevar anclas en el término de 24 horas, prohibiéndosele vender los objetos capturados.

El gobierno italiano ha mandado suspender los trabajos en el puerto de Spezia convencido de que ha mandado hacer muchas obras á la vez y que no es urgente hacer tantos gastos para la marina.

Esta noche recibimos los siguientes DES ACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 12. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00 0/0; el exterior, á 00 0/0; la diferencia, á 00 0/0; la amortizable, á 00 0/0; el 3 por 100 francés, á 68-70, y el 4 1/2, á 93.

Londres, 12. Los consolidados ingleses quedaban á 87 1/4 á 86.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 2,385 fanegas de trigo, á 4-201 escudos y la cebada de 2,800 á 2,400 escudos.

La moda acaba de sancionar un traje de recibir en casa compuesto de vestido interior de raso azul con otro superior, ó sobre todo abierto por delante, de grés blanco con listas de raso azul, traje de novedad. El vestido interior es de forma de botana sin mangas y va cerrado por delante en todo su largo por entredós de guipure blanco, y el superior es de la misma forma de botana por delante y de más amplitud por detrás para poderse francirio en el talle por medio de cordones: un rizado de glase azul le guarnece al canto desde el talle, y un guipure parte desde el escote marcando chaqueta fígara, anudándose sus puntas por detrás y cayendo flotantes sobre la falda. Mangas de la tela del traje superior con bufonado azul en la costura interior, orillado de encaje, que se corre por la costura del hombro. Cofia de encaje blanco, cuadrada en la parte superior de la cabeza, con bridas de encaje, orilladas como el fondo de un rizado azul con grupos de lazadas azules á los dos lados.

Se asegura que el emperador Maximiliano ha decretado que el ejército mejicano tenga tres mariscales, y que el general Magia, que manda el ejército de Rio Grande, será pronto nombrado mariscal, en recompensa de sus servicios.

En el muelle de Matiaño (Santander) se hundió el viernes un grande buque que estaba en construcción, quedando completamente destruido. Por fortuna no hubo que lamentar desgracias personales.

El director del Instituto de Santander ha dispuesto que el 5 de marzo próximo vuelvan á funcionar las cátedras de aquel establecimiento, toda vez que ha desaparecido por completo la epidemia cólerica que afligía á la poblacion.

El mercado de hacinas sigue completamente paralizado en Santander, á consecuencia de la falta de buques que traen cargamentos de aquel polvo.

Segun El Manresano, este carnaval habrá pasado sin animacion alguna en aquella poblacion, por estar prohibidas las máscaras. En la misma villa habia ocurrido el jueves el hundimiento de una casa, sin que se supiera á la hora de salir el correo si habian ocurrido desgracias.

En Gandia se ha celebrado una esposicion pública del hospital provisional de cólericos. La poblacion entera, al ver el aseo y buenas condiciones del establecimiento, quedó satisfecha altamente de un pensamiento noble que da un testimonio mas de la rectitud y buen celo del municipio.

Escriben de Roma que las negociaciones para el congreso pontificio no habian terminado las sociedades concurrentes habian modificado sus primeras proposiciones.

Se ha formado en Grecia un nuevo ministerio presido por Mr. Roufos.

Entre los aspirantes a una plaza de oficial, vacante en la secretaría de la diputación provincial de esta corte, se encuentra el joven y distinguido letrado D. Carlos Pizarroso, hijo del aplaudido actor del mismo apellido. El Sr. Pizarroso (hijo) goza ya de una reputación justísima, no solo como abogado, sino también como literato.

S. M. la Reina se ha dignado conceder la cruz de 1.º orden de Carlos III al señor Gastón Parlor, residente en Murcia, por los desinteresados servicios que en distintas ocasiones ha prestado al Estado.

Ha sido nombrado abogado de beneficencia el Sr. D. Pablo Alejo, incorporado al colegio de esta corte.

La sala tercera de la audiencia de esta corte ha sentenciado a sufrir la pena de 18 años de reclusión a Manuel García Gallego por el homicidio de José González, perpetrado el 24 de julio del año último a la puerta de un ventorito situado en las inmediaciones de las Ventas del Espíritu Santo, a consecuencia de una disputa suscitada entre varios individuos sobre cuál de ellos escribía mejor el apellido Nogués.

Ayer a las seis de la mañana marcaba el termómetro en Madrid 17 grados del termómetro, que fué la temperatura máxima del día; desde las tres de la tarde hasta las nueve de la noche estuvo constante el termómetro en los 8 grados de la misma escala.

Durante la última semana han escaseado en número las enfermedades propias de la estación; las afecciones catarrálicas, calenturas gástricas, dolores reumáticos, y nerviosos, erisipelas, anginas, sarampión, algunos flujos sanguíneos e inflamaciones de la mucosa neumo-gástrica fueron las enfermedades que más predominaron; aunque raros, se presentaron algunos enfermos con pulmonías y congestiones al hígado y cerebro. La mortandad fué escasa.

### CALENDARIO DE MADRID.

Santos del día 13.—San Benigno, mártir, y Santa Catalina de Rixis, virgen.

Quintos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia Oratorio del Caballero de Gracia, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde procesión de reserva.—Terminan los triduos de desagradados a Jesús Sacramentado, y serán oradores por la tarde: en el oratorio del Olivar D. José María Anglés, en las Trinitarias D. Mateo Yañes, en el Cármen Calzado D. Manuel Orbe, en los Servitas D. Hilario Guerrero, en Santo Tomás D. Cipriano Sevillano, en las Calatravas D. Patricio Páramo, y en Moisés el P. Claret.—Por la noche predicará en la bóveda de San Ginés D. Ambrosio de los Infantes.

Visita de la corte de María: Nuestra Señora de los Remedios en Santo Tomás, ó la de la Salud en Santiago.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 13.—Arada: Constitución, Figueras y Ciudad-Rodrigo.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel comandante de la Constitución, D. José Govevera.—Jefe de día: Señor comandante del 1.º de Ingenieros, D. Manuel Jáco ne.—Visita de Hospital: Ciudad-Rodrigo, primer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Artillería a caballo, tercer cañón.—El general gobernador interior, Planas.

El Armado. El Sr. Tarrugia, del que tan buenos recuerdos conservan todos los gastrónomos desde que estableció la fonda titulada *El Cisne*, ha ensanchado la que posteriormente fundó con el título de *El Armado*, en la Carrera de San Gerónimo. Gracias a la inteligencia culicaria, al buen gusto y al celo del Sr. Tarrugia, *El Armado* es hoy el punto de reunión de los hombres mas aficionados a la buena mesa, quienes pueblan completamente todos los dias el magnifico salón de *El Armado*, donde a las mas esquisitas comidas se reúne un rico servicio, camareros astutos y celosos y un dueño incesante en atender y obsequiar a sus parroquianos.

Pleito ruidoso.—Continúa en la sala tercera de esta audiencia la vista del incoado en 1837 entre D. Juan Manuel Calderon, que hoy sostiene la real fábrica de tejidos de San Fernando. Tuvo por causa unos endosos de letras que se declararon ilegítimos, y hoy en raña la cuestión de si la caja de la sociedad ha de estar en poder del socio gerente ó llevarla a la de D. Felipe Riera, que radica en P. ris desde 1837, o tando aquella deshabitada y mediando pleitos ruidosos entre él y la sociedad. El pleito es celebrado háya 30 años en el tribunal de comercio, y va consumido en costas dobles de las que se ventila.

### ANUNCIOS.

UNA FAMILIA MUY DECENTE Y tranquila, cuya casa no es de huéspedes, y en punto muy céntrico, cede buenas habitaciones exteriores, con asistencia ó sin ella, a uno ó mas caballeros. Darán razon en el kiosco de la Puerta del Sol, esquina a la calle de la Montera. Se advierte que esta familia ha mejorado de sitio y de habitación.—1

VINO SELECTO DE RIOJA. (Bodega G. T.), fabricacion MEDOC, que alcanzó *Medalla de oro* en Bayona (1834). Se vende a 5 rs. botella; Puerta del Sol, 13; Fuencarral, 3; Ancha de San Bernardo, 4; Relatores, 13, etc.—10

PERDIDA DE UN PAÑUELO.—EN el baile de máscaras del Conservatorio se ha extraviado uno bordado, guarnecido de encajes, sin cifra, con puntas redondas.—En la calle de San Miguel, número 11, portería, darán mas señas y un buen hallazgo.—1

DOÑA POLONIA SANZ, primera dentista de cámara, se ha trasladado a la calle Mayor, núms. 22 y 24, principal.—10

EL MEDICO CIRUJANO CATALNA D. Joaquin Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como: alisias, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce a cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

### DISCURSO

leido en la real academia de la Historia por el Sr. D. FERNANDO DE CASTRO en su recepcion como académico de número.

Agotados los ejemplares de la primera edición, y habiendo un considerable número de personas que desea adquirir el discurso, se da nuevamente a luz en forma de libro, dividido por párrafos y con un indice al fin, al precio de 4 rs. vn., en las librerías de Justo Serrano, Pasaje de Matheu; de Leopoldo Lopez, calle del Carmen, núm. 13; de Durán, Carrera de San Gerónimo, y de Bayllé Baillière, plazuela de Santa Ana.—1

### LA PENINSULAR.

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

Debiendo esta Compañía proceder a la venta en pública subasta de las catorce casas construidas en Madrid, calles del Desagüado, Barco, Valverde y Muñoz Torrero, y de otras cinco, sitas en la calle de Recoletos con vuelta a la del Cid, tendrá lugar el remate de las mismas en los dias que a continuación se expresan: Día 11 de marzo, primer grupo de casas que comprende las cinco de la calle del Desagüado núm. 10.

Día 18 de marzo, segundo grupo que abraza la casa núm. 1 duplicado de la calle de Valverde, y las tres casas núms. 3, 5 y 7 de la de Muñoz Torrero.

Día 19 de marzo, tercer grupo que consta de las casas calle de Valverde, núm. 1 triplicado y cuadruplicado, la del Barco núm. 2 y las casas núms. 4 y 6 de la de Muñoz Torrero.

Día 25 de marzo, cinco casas de la calle de Recoletos con vuelta a la del Cid núms. 9, 11 y 13 por la primera, y 1, 3 y 5 por la segunda.

Las personas que deseen esplicaciones deben dirigirse a las oficinas de la Compañía, calle Mayor, 18 y 20 segundo, donde se encuentran los pliegos de condiciones y planos de las fincas, las cuales pueden ser visitadas por los que quieran interesarse en su adquisicion. El sitio de la subasta se anunciará oportunamente. Madrid 25 de enero de 1866.—El director general, PASCUAL MADRIZ.

Las personas que deseen esplicaciones deben dirigirse a las oficinas de la Compañía, calle Mayor, 18 y 20 segundo, donde se encuentran los pliegos de condiciones y planos de las fincas, las cuales pueden ser visitadas por los que quieran interesarse en su adquisicion. El sitio de la subasta se anunciará oportunamente. Madrid 25 de enero de 1866.—El director general, PASCUAL MADRIZ.

LAS PERSONAS CARITATIVAS que tengan la piedad de socorrer una grave necesidad pueden entregar su limosna a D. Manuel Gaspar, teniente agonizante de la iglesia de Santa Cruz, quien dará razon de las virtuosas y pobres huérfanas que la suplican para que pueda conocerse su deplorable estado de indigencia. Si alguna buena alma además las proteje ó coloca en algun colegio, porque tienen buena educacion y disposicion, será mas grata su caridad.—2

### Casa, hotel, a la inglesa PARA UNA FAMILIA SOLA.

En el nuevo barrio de Argüelles se vende ó alquila una casa nueva; hace esquina a las calles de Mendizabal y del Rey Francisco. Se compone de sotano, planta baja, principal y sótanos, con trastera y mirador, cochera con habitación, caballeriza, patio y jardín.—8.

AVISO A LAS NOVIAS. PARA LIQUIDARLOS SE VENDEN CON UNA GRAN DISMINUCION DE PRECIO 52 juegos de sábanas de batista, bordadas, de lo mas rico y elegante que puede verse, y se darán: Los de 70 duros a 30 duros. Los de 60 duros a 36 duros. Los de 50 duros a 45 duros. Y los de 40 duros a 36 duros. Tambien hay una pequeña cantidad de Yalencien, hnos, y algunas habas bordadas, muy ricas, que se dan en la misma proporcion. EN EL DEPOSITO DE ROPA BLANCA. CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELOS.

## LIQUIDACION DEFINITIVA Y URGENTE DE LOS GENEROS A PRECIOS REDUCIDOS Y FIJOS DE LA CALLE MAYOR, NUM. 12, ENTRESUELOS.

200 docenas de camisas para caballeros, de todas medidas, de hilo fino y superfino, hasta las mas ricas, se venden con la tercera parte de rebaja, de manera que las de 80 rs. se venden a 55; las de 90 a 60; las de 95, 100, 110 y 120, a 65, 70, hasta 80 rs. etc.

80 docenas de camisas de hilo fino para señoras: las de 88 rs. a 26; las de 45 rs. a 30; las de 50 rs. a 34, etc., etc.

Idem camisas lisas y bordadas, hasta las mas ricas y elegantes, de hilo fino, de todos tamaños, las de 50 rs. a 34; las de 60 rs. a 40; las de 70 rs. a 45; las de 80 rs. a 50, etc., etc.

Hay tambien 40 docenas de camisas elegantísimas (de boda) bordadas y con encajes, que se dan casi por la mitad del precio de su valor verdadero.

Chambras lisas y bordadas, de última moda: las de 35 rs. a 22; las de 45 rs. a 30; las de 60 rs. a 40; las de 8 reales a 50; las de 100 rs. a 70, etc., etc.

Pantalones lisos y bordados; los de 30 rs. a 20; los de 40 rs. a 25; los de 50 rs. a 32; los de 70 rs. a 40, etc., etc.

Enaguas lisas, y hasta las mas ricas y elegantes: las de 50 rs. a 35; las de 60 rs. a 40; las de 80 rs. a 50; las de 100 rs. a 70; las de 140 rs. a 90; las de 180 rs. a 120, etc., etc.

Calzoncillos de hilo para caballeros, en todos tamaños: los de 34 rs. a 22; los de 45 rs. a 30, etc., etc.

Sábanas de hilo fino sin costura (para camas de catre, camera y matrimonium): las de 48 rs. a 34; las de 54 reales a 38; las de 70 rs. a 45, etc., etc.

Diferentes juegos de sábanas bordadas y con encajes, hasta las mas ricas y elegantes: se venden con 40 por 100 bajo de sus respectivos valores.

Capas y faldas para bautizar, en clases muy ricas y elegantes; envolturas completas para recién nacidos, almohadas y almohadones de hilo fino; pañuelos con encajes y bordados; idem cuellos y puños; canesús lisos, bordados y de encajes; medias finas inglesas y francesas para señoras, y varios otros artículos, se venden en la misma proporcion.

Lienzo blanco de hilo redondo, en 4, 4 1/2 y 5 1/4 de ancho, de 6 1/2, 7, 8, 10 y 12 rs., ahora a 4 1/2, 5, 6, 7 y 8 rs. la vara.

Idem en clases superfinas, de 14 a 24 rs., ahora de 9 a 14 rs.

Idem para sábanas, sin costura, de 8 1/4, 9 1/4, 10 1/4 y 3 varas de ancho, de 14 a 28 rs., ahora de 10 a 18 rs. vara.

Idem en clase muy fina y superfina, de 30 a 45 rs., ahora de 20 a 28 rs.

Juegos de mantelerías para 12 cubiertos, se dan ahora a 76.

Idem para 6 cubiertos, servilletas por docenas y manteles sueltos, se dan en la misma proporcion.

Idem adamascadas de clase superfina, para 6, 12, 18 y 24 cubiertos, se dan desde 70 rs., etc., etc.

Pañuelos de hilo y de batista fina, se dan desde 24 rs. la docena.

60 docenas de pecheras finas, hechas a mano, en hilo y batista, en lisas, con pliegues y bordadas, desde 36 rs. la media docena.

Una gran cantidad de chaquetas y pantalones de lana, calcetines, cortinas y cortinillas de gualpares de tul y de muselina bordadas, etc., etc.

CAC RABIAM. LAMOTHE, COMPOSICION para borrar la tinta del papel. Frasco, núm. 1. Para borrar la tan acreditada Reina de las Tintas y todas las análogas a ella. Este descubrimiento ha venido a inutilizar las gomas, raspadores, etc., pudiendo escribir encima de lo borrado, pues no deteriora el papel, ni se conoce ni al traspasar. Precio del frasco, 6 rs. Acompaña la instruccion. Depósito, Platerías, 78, almacén de papel.—3

### 6,000 SOMBRILLAS

en venta y por ser urgente se hace un barato por quince dias. Las hay a 8 rs. de peral, a 20 de seda, id. forradas a 24, 30 y 40, y muy superiores a 50 rs. Abanicos de seda de 12 rs. en adelante, y paraguas desde 40 rs. Todo género moderno, Matute 10.—

SE SIGUEN COMPRANDO IMPOSICIONES del Banco de Economías los dias no festivos de once a dos. Calle de la Justa, número 8, principal izquierda, Don J. A.—2

DON LORENZO DE PEDRO Y ALBORA (q. e. p. d.), ha fallecido a las cinco de la mañana del día 12 del actual.

Su madre, hermanas, parientes y amigos, suplican a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios, y asistir a la conchusion del cadáver desde la casa mortuoria calle del Carmen, número 18, a la Sacramental de San Isidro, el martes 13 a las tres y media de la tarde.

El duelo se depide en el cementerio. Se suplica al coche.

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado a la calle de la Abada, núm. 12. Hay habitaciones para huéspedes. Se sirven cubiertos de 8 rs. en adelante y por lista.

MANTECADAS DE ASTORGA A 5 reales docena. Las colonias, Arenal, núm. 12.—

CASA DE CAMBIO de billetes y monedas. DE DON FELIPE LOPEZ ESPEJO. Se recibe dinero en cambio de billetes del Banco de España, y se abona por cada millar un precio convencional. Tambien se venden objetos de platería muy baratos, y se compran alhajas de oro y plata antiguas y modernas, acreditando su buena procedencia. Calle de Atocha, núm. 33, platería de las Columnas, frente a la calle de Relatores.—25

BARATURA ETERNA. GRAN BAZAR DE CALZADO DE FERNANDEZ. Calle de Preciados, núm. 23, en las casas nuevas, y Angosta de Peligros, núm. 12.

Botinas de charol, id. de becerro y chagrín con panteras a 50 rs. todo el año.

Botinas de becerro francés con dobles suelas claveteadas, 60; piel de vaca, 60 y 66 rs. Hay además un abundante surtido de calzado para niños y señoras a precios arreglados. Calle de Preciados, núm. 23, en las casas nuevas, y Angosta de Peligros, núm. 12.

CASA AL POR MAYOR. ALEJANDRO GUILLARD. FARMACIA, 13. COMISION.

BUTACAS DE GUTTA-PERCHA A 115 RS. Silleras desde 39 duros en adelante; sillones giratorios a 140 reales, marquitas a 260 reales; sillones de señora de varios precios. Unico depósito en Madrid, Calle de la Madera, núm. 2.—

ACEITE MINERAL O PETROLEO superior refinado en barriles y latas de patente. Comision por mayor: F. de Bárbara, Carmen, 8, Madrid.—5

ESTABLECIMIENTO OPTICO DEL doctor Woolfson, Regent Street, número 223, Londres.—69

LECCIONES A DOMICILIO DE Idiomas, matemáticas y asignaturas de filosofía. Caballero de Gracia, 22, principal.—1.

TRASLACION DE DOMICILIO.—El profesor en medicina y cirugía don Miguel de Pons, que habitaba en la calle de la Cruz, núm. 41, se ha trasladado a la plazuela del Cordon, núm. 2, cuarto bajo izquierda. Continúa ocupándose con especialidad de las enfermedades de la vejiga y demas de los aparatos genito-urinares, como asimismo de toda clase de úlceras por inveteradas que sean, y de la extirpacion de toda especie de tumores sin necesidad de instrumentos. Recibe consultas de doce a tres de la tarde.—7

LA CONSTRUCTORA HISPANO-PORTUGUESA. SOCIEDAD REGULAR COLECTIVA. Fomento de economías y capitales a interés fijo.—Construcción de casas y canales de riego. RAZON SOCIAL, T. ALCOBENDAS Y COMPANIA, FUNDADORES Y PROPIETARIO GARANTIA ADMINISTRATIVA, 2.100.000 REALES. OFICINAS.—Madrid, Magdalena, núm. 11, cuarto principal. Lisboa, Rua Augusta, núm. 29. Esta compañía verifica toda clase de operaciones mercantiles, y admite capitales pagando un interés de 12 a 17 por 100 anual, por mensualidades vencidas, Madrid, 15 de enero de 1866.—T. Alcobendas y compañía.

## PAPELES DE IMPRESION DE TODAS CLASES. CASA AL POR MAYOR. ALEJANDRO GUILLARD. FARMACIA, 13. COMISION.

## BARATURA ETERNA. GRAN BAZAR DE CALZADO DE FERNANDEZ. Calle de Preciados, núm. 23, en las casas nuevas, y Angosta de Peligros, núm. 12.

Botinas de charol, id. de becerro y chagrín con panteras a 50 rs. todo el año.

Botinas de becerro francés con dobles suelas claveteadas, 60; piel de vaca, 60 y 66 rs. Hay además un abundante surtido de calzado para niños y señoras a precios arreglados. Calle de Preciados, núm. 23, en las casas nuevas, y Angosta de Peligros, núm. 12.

BUTACAS DE GUTTA-PERCHA A 115 RS. Silleras desde 39 duros en adelante; sillones giratorios a 140 reales, marquitas a 260 reales; sillones de señora de varios precios. Unico depósito en Madrid, Calle de la Madera, núm. 2.—

ACEITE MINERAL O PETROLEO superior refinado en barriles y latas de patente. Comision por mayor: F. de Bárbara, Carmen, 8, Madrid.—5